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庆祝中华人民共和国成立 周
年

2022赛季F1第17场分站

——新加坡大奖赛昨晚落幕，狮

城的雨水让本就不容易的街道赛

更加艰难，也搅乱了大多数车队

和车手的作战计划。上周刚刚与

阿尔法罗密欧车队续约的周冠

宇，在第7圈时遭遇威廉姆斯车

队拉蒂菲的过度“关门”，撞上护

墙无奈退赛。

虽然没能如愿拿到积分，不

过中国周在新加坡滨海湾赛道，

还是留下了一些让人印象深刻的

作品，本站首度启用的新版头盔，

便是其中代表。

在续约后接受媒体采访时，

周冠宇曾透露，自己一直对设计

和时尚颇有兴趣。此前的迈阿密

大奖赛上，周冠宇便使用了一款

以蓝色为主，充满卡通和篮球元

素的特别版头盔。转战新加坡，

他又在头盔上展现了自己对设计

的兴趣。在这款以粉色为主的

“车手门面”上，除了“周冠宇”的

汉字标识，还加上了萌萌的动画

形象和奶茶图案，并配有“小周爱

喝奶茶”的中文句子，颇为吸睛。

周冠宇透露，这款头盔的设

计灵感源自车迷在社交平台上为

他创作的动漫人物形象。在各大

知名的社交平台上，各类周冠宇

戴着赛车帽和太阳镜，与大杯奶

茶合影的饭绘，获得了包括其本

人在内的众多点赞，周冠宇也希

望以这样的方式，对热情的车迷表达感谢，

并祈愿下个赛季能过得更加顺利。

本报记者 陆玮鑫

“夏莲阿姨，等一等，和我们一起拍照

吧。”卢森堡女队3比0战胜伊朗队后，倪夏莲

（见右图）被伊朗队团团围住，从球员到教练、

团长，每个人都要和她合影，“你是世界乒乓

球运动员的偶像，我们爱你”。

重返中国参加世乒赛，59岁的倪夏莲不

仅是成都世乒赛年纪最大的运动员，也可以

说是最受欢迎的海外运动员。

有动力
世乒赛开赛首日，倪夏莲就火了一把。

她成为当日比赛最大的亮点，独得2分带领

卢森堡队以3比1爆冷战胜韩国队。

倪夏莲饶有兴致地看了网友的评论，最

令她忍俊不禁的是一些幽默的留言，“倪奶奶

就是倪奶奶”“老将出马，一个顶俩”……倪夏

莲感慨：“我的比赛能给人带来乐趣，这令我

满足。”

在59岁的年龄依旧驰骋乒坛，能给大家

带去快乐，能让乒乓爱好者学到一些知识，这

是倪夏莲坚持的动力。她还拜托记者，给大

家普及一些乒乓球知识，“我打球回合数不

多，是有道理的。因为每个球含金量极高，弄

得对手很难过。”她说，“打球并不是来回多，

就闹猛、技术高。有时候越是简单的球，越有

技术含量。”

不停歇
卢森堡所在的组，强队不少。尽管队伍

目前取得2胜1负的不错战绩，但倪夏莲说：

“接下来我们不能再输球，一定要赢下泰国

队。”倪夏莲将队友当作女儿们看待，十年前，

她就对大家说：“妈妈老了，你们要冲到第一

线，不能老是躲在妈妈后面。”可十年过去了，

卢森堡的后备力量还是不太行，倪夏莲“急死

了”，“所以我不能退役，我希望再帮帮她们，

为她们撑起一片天”。

“我出生在中国，在上海受到了系统的科

班训练，我认为扎实的基本功是重要的基

础。”倪夏莲说。结束世乒赛后，她将马不停

蹄征战WTT澳门冠军赛，这是一项门槛颇高

的赛事，只有足够的世界排名才有资格参

加。倪夏莲的乒乓之路，总是不停歇。

相聚欢
来成都前，倪夏莲和自己的老领导、国际

乒联终身名誉主席徐寅生通了个电话，聊聊

比赛、拉拉家常，唯一的遗憾是，因为世乒赛

后要去澳门比赛，没有时间回上海看望他。

“徐指导是我的榜样和恩人。我在国家

队期间，他说的每一句话我都记在心里。”倪

夏莲说，“今年我出了本法语自传，他给我写

了序，都是一些令人发噱的话，很有意思。”

值得一提的是，记者前天在上海见到徐

寅生时，他也提到了倪夏莲：“每次倪夏莲和

我通电话，都会讲自己在球场上的‘糗’事，她

说有一次比赛一着急，使出了炒菜的动作。

希望她这次有好的发挥，不要着急到跳脚。”

每一次比赛，都像是老友会，尽管和她同

时期的“海外乒团”人员在减少，但倪夏莲觉

得这是好事，“有些人退役当教练了，在当地

培养更多年轻选手，将乒乓球的种子在全世

界播撒”。

本报记者 陶邢莹

事海阿姨倪夏莲是成都世乒赛最受欢迎海外选手

过观众好过
过对手难过

文体人物

要“愚公移山”
作为赛事品牌的重要组成部分，“2022

明日之星冠军杯教练员论坛”日前在黄浦江

畔的浦东淳大万丽酒店举行。青训，是足球

运动发展的根基，六位中国足坛资深教练与

深耕一线多年的外籍教练齐聚一堂，围绕青

训这一话题开展了颇具深度的探讨。

78岁的老帅徐根宝不辞辛劳，赶到论坛

现场，他总结了自己20余年从事青训工作的

心得，认为足球青训只能恪守“愚公移山”的

精神，埋头苦干才能实现突破。中国足协副

主席高洪波则拿出统计数据：“中国足球的

优势应该是速度和灵敏度，但是近期根据我

们对青少年球员的数据调查，国内小球员这

两项指标下降明显，别说和欧洲比较，在亚

洲都是越来越落后，我们不能丢掉自身的一

些优势。”

浙江职业足球俱乐部青训总监池谷友

良认为，在中国比较重要的是，从青训到一

线队指导的一贯性，如何把每个培养体系，

有一个固定的风格，然后去积累向上。“我们

制定一个统一的标准，就能像接力棒一样，

一个教练在擅长的年龄段待一段时间后，再

把这个接力棒交给下一个教练，但方法理念

方向都是相同的。”

“天花板”赛事
“明日之星”冠军杯从10月1日下午开

打，至4日结束，这是上汽浦东足球场建成以

来举行的首项足球赛事。本次赛事共有来自

8支U15球队的200多名青少年足球选手参与

角逐。不仅有2支国家少年集训队及东道主

上海的2支集训队，还邀请了浙江、山东2支

省级代表队，以及多特蒙德、尤文图斯俱乐部

的学院代表队参加。8支参赛球队基本代表

了当前国内U15年龄段的顶尖竞技水平，可谓

国内青少年足球国际交流的“天花板”赛事。

为了这次在家门口的全新自主IP赛事，上

海足协组建了两支上海U15代表队，分别由范

志毅挂帅红队，前申花后卫陶金挂帅蓝队。其

中，红队由来自根宝足球基地2007/08年龄段

梯队，外加5名上海海港2007年龄段梯队的小

队员组成；蓝队则主要是申花梯队球员，实力相

对更强，不过在全国也就前六的水平。

名宿范志毅率领的上海红队，在前两场

比赛中取得了两连胜。但他并未对这个成

绩感到沾沾自喜。“我们就是一直在坚持徐

导当年的建队方针——抢逼围、接传转，队

伍有一定的体能基础。”他表示，“这么高规

格的赛事，太难得了，因为疫情，我们的小球

员已经快三年没有踢大赛。感谢上海市体

育局及赛事组委会，能够为青少年足球提供

如此高水平的平台。”

上海市足协秘书长林毅介绍，“明日之

星”冠军杯的目标是力争在5年内打造成为

亚洲竞技水平最高、最具号召力和

影响力的青少年足

球赛事。“我

们将力争把

这个比赛发

展成为健康

阳光的青少年足

球国际交流平台，

为中国足球培养

和输送更多的优

秀人才。”

本报记者 关尹

事海迎来全新青少年足球赛事
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今年国庆假期期间，一项全新
的青少年足球赛事在上汽浦东足
球场开打，它就是2022“明日之星”
冠军杯。作为上海着力打造的一
项瞄准国际标准的自主品牌赛事，
“明日之星”也被业内人士寄予厚
望，它能否打造出属于上海足球、
中国足球的那颗“星”？

■“星日之星”事球赛是上汽浦东
事球场举行的首项事球赛事

星日之星吧尽情闪耀吧

■ 小球员拼

抢积极
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